

布津笑楽校だより

第2号

令和5年5月24日
南島原市立布津小学校
文責：校長 横田 秀富

風薫る5月。正門の前で、登校する子どもたちを迎えていると、離れたところから「おはようございます。」と元気に笑顔で挨拶をする子どもの姿を何人も見ることができ、朝からとても幸せな気分になります。先日は、私の親戚夫婦から教えてもらいましたが、地域の店舗で自分たちから元気な挨拶をして、別れ際には「失礼します。」と礼儀正しく接していた布津小学校の児童がいたということでした。心が温かくなる、幸せを感じたニュースです。森信三さんという教育者が著書の中で「挨拶は、思いやりの心を育てる。」と述べています。まったく同感です。挨拶は、自然と元気を与えますね。布津小学校の児童全員が「挨拶名人」になり、「感性豊かな人」に育ててほしいと願いながら、挨拶の励行に努めていきます。

さて、5月1日～10日まで実施いたしました家庭訪問には、お忙しい中、ご協力を賜り、ありがとうございました。家庭訪問にてお聞きした保護者の方の思いを基に、一人一人の子どもたちのよりよい成長を願う大切な「パートナー」として、保護者の皆様と共に学級担任はもちろんのこと、全職員で取り組んでいく所存です。よろしくお願いたします。



☆布津笑楽校日記☆

4/21 授業参観・学年(学級部会)



今年度初めての授業参観・部会に、たくさんの保護者の皆様のご参観をいただき、ありがとうございました。子どもたちもいつもと違う緊張感を感じながら頑張っていましたね。

5/1 交通安全教室・自転車点検

雨のため延期していた交通安全教室・自転車点検を実施しました。布津小学校交通パトロール隊の皆様をはじめ、布津地区交通安全指導員、交通安全協会指導員の方々のご協力のもと真剣に学ぶことができました。本当に有難いことです。

1・2年生は学校周辺を歩き、正しい歩行の仕方を学ぶことができました。3～6年生は、交通ルールや自転車の正しい乗り方について動画視聴などを通して学びました。「自分や周りの人の大切な生命を守る」ための大切な学習を行うことができました。

5/12 避難訓練(火災)

新しい学年になって初めての避難訓練(火災を想定)を実施しました。火災が起こった場合の避難経路の確認、何よりも優先事項である「生命を守る」ことを目的として行っています。「避難は100点満点でなければならないこと。」だから「真剣に訓練に取り組むことの大切さ」を伝えました。学習や運動と同じように日々の訓練の積み重ねがいざというときの正しい判断と行動につながることを今後も繰り返し指導していきます。「大切な生命を守ること」についてご家庭での話題にしていただけると幸いに存じます。

家庭・地域に配布したお便りには、記載しています。ご了承ください。

5/16 体力テスト(4・5・6年生)

1・2校時に、体力・運動能力調査を実施しました。子どもたちのどきどきわくわくの表情が印象的でしたよ。

調査種目は 50m走・握力・反復横跳び・上体起こし・長座体前屈・立ち幅跳び・シャトルラン(各学年で実施)・ソフトボール投げです。近年は、児童生徒の体力低下が叫ばれており、長崎県においては、柔軟性に課題があると言われ、全国比を例年下回っています。布津小学校として、今年度の結果が気になるところです……。健康な生活を送るためにも食事や睡眠と同じように適度な運動も大切だといわれています。運動して汗を流すと、精神的にもすがすがしく、気持ちが明るくなることもありますね。

学校においても子どもたちの体力づくりに向けて、外遊びの奨励や体育科などの学習を通して、楽しく体を動かすことができるように努めていきます。

※ 5年生の宿泊野外学習の様子については、次号にてお知らせいたします。

♡布津っ子きらり♡

ある日のこと。昼休みが終わり、掃除時間が始まろうとしているとき、ジャングルジムの近くに放置されていた2台の一輪車を片付けてくれた子がいました。自然ですてきな行動にとっても感心しました。その姿に見ていた私がとても幸せな気持ちになりました。

5/17 いのりの日キャンドル作り)

雲仙普賢岳災害記念館のスタッフの方々のご協力をいただき、4年生がキャンドルづくりに取り組みました。子どもたちは32年前に起こった雲仙普賢岳の噴火災害について座学にて学んだあと、自分たちで作ったキャンドルに思いの言葉や絵をかきました。一人一人のいのりがきっと届くことでしょう。

余談ですが、実は、私の生家も平成3年6月3日(当時大学4年生)の大火砕流により警戒区域となったため、大学卒業後は、仮設住宅に住み、新任教師として母校である島原五小に赴任しました。学校も仮設校舎でした。仮設住宅から登校している子どもも少なくはありませんでした。登下校時もいつ噴石が降るかわからない状況でしたので、ヘルメットをかぶって登校していたことがつい昨日のように思い出されます。平穏な日々を過ごせることは、大変幸せなことですね。製作したキャンドルは、6月3日災害記念館前に展示されるとのことです。

～躰の三原則～

【子育ての秘伝 立腰と躰の三原則】

石橋 富知子 著 より

一、挨拶は自分から先にする。

二、返事はハイとはっきりする。

三、はき物を揃える。

席を立ったら、椅子を入れる。

子育ての参考になれば、幸いに存じます。

🌸6月の主な行事予定🌸

※変更・中止になる場合もあります。

1日(木)	生活アンケート実施	18日(日)	教育週間(~23日)
2日(金)	4年生社会科見学	19日(月)	クラブ活動 なかよし集会
14日(水)	水泳指導開始	22日(木)	【朝】読み聞かせ(きしゃぼんぽの会)
		23日(金)	授業参観・学年学級部会



今後、夏場に向かい、暑くなることが予想されます。ニュース等で、毎日のように熱中症の症状により体調を崩したり、救急搬送をされたりした児童生徒の情報を見聞きするたびに、怖くなります。本校においても、児童が健康で安全に学校生活を送れるように登下校中及び学校生活においては、マスクを外すように指導しています。しかしながら、ここ3年間ほどの感染症対策としてのマスク着用の習慣が身に付き、なかなかマスクを外せない姿も見受けられます。朝、登校前にご家庭においてもお声掛けいただきますようにご理解とご協力をお願いいたします。

